

N° 197
SÉNAT

SESSION ORDINAIRE DE 2024-2025

Enregistré à la Présidence du Sénat le 10 décembre 2024

PROPOSITION DE LOI ORGANIQUE

(procédure accélérée)

fixant le statut du procureur national anti-stupéfiants,

PRÉSENTÉE

Par MM. Étienne BLANC et Jérôme DURAIN,

Sénateurs

(Envoyée à la commission des lois constitutionnelles, de législation, du suffrage universel, du Règlement et d'administration générale, sous réserve de la constitution éventuelle d'une commission spéciale dans les conditions prévues par le Règlement.)

EXPOSÉ DES MOTIFS

Mesdames, Messieurs,

La commission d'enquête sur l'impact du narcotrafic en France et les mesures à prendre pour y remédier, créée en novembre 2023 sur la proposition du groupe Les Républicains, a publié son rapport le 14 mai 2024. Adopté à l'unanimité, ce rapport a donné lieu au dépôt, en juillet 2024, de la proposition de loi n° 735 rectifiée (2023-2024) visant à sortir la France du piège du narcotrafic, dont l'article 2 prévoit la création d'un parquet national anti-stupéfiants chargé, sur le modèle du parquet national anti-terroriste et du parquet national financier, d'incarner, de coordonner et d'animer la lutte judiciaire contre le trafic.

Afin d'aller au bout de cette évolution, la présente proposition de loi vient fixer, au niveau organique, le statut du futur procureur national anti-stupéfiants et le soumettre aux règles de droit commun en matière de limitation de la durée d'exercice des fonctions. Elle procède à cette fin à la modification de l'article 38-2 de l'ordonnance n° 58-1270 du 22 décembre 1958 portant loi organique relative au statut de la magistrature.

Proposition de loi organique fixant le statut du procureur national anti-stupéfiants

Article unique

- ① Le dernier alinéa de l'article 38-2 de l'ordonnance n° 58-1270 du 22 décembre 1958 portant loi organique relative au statut de la magistrature est ainsi modifié :
- ② 1° Après la première occurrence du mot : « Paris », le mot : « et » est remplacé par le signe : « , » ;
- ③ 2° Après la seconde occurrence du mot : « Paris », sont insérés les mots : « et au procureur national anti-stupéfiants ».